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紧扣证券金融领域热点 本报两会报道异彩纷呈

基于本报证券大报的特性以及

众多投资者的需求! 本报两会前方

报道组重点出击"精心策划!两会期

间!围绕证券金融业改革发展!先后

就上百个热点问题采访了二十余位

部委官员" 地方政府领导和近!""位

代表委员! 发回了一系列独家新闻

和重要报道# 报道内容均为证券金

融" 社会民生等领域的热点焦点问

题! 如#""$年中国股市将如何演绎"

上市公司质量建设如何提高" 股指

期货#%"$年是否能够顺利推出"美国

次贷危机对中国股市影响几何"电

信行业改革步伐会否加快" 奥运会

后中国经济会否出现$拐点%&&'(上

涨之后工资是否也能 $水涨船高%&

新的医疗制度改革方案何时亮相&

房价还会不会大幅上涨等#

在半个多月的两会系列报道中!

报社编辑平台千方百计精心编排!为

各种新闻素材量体裁衣!设计推出一

系列精彩栏目!包括'$两会日程%&$上

证独家%&$上证关注%&$高层声音%&

$代表委员声音%&$史丽镜头%&$上证

演播厅%&$报网互动%&$记者博客%&

$记者手记%((

据统计!截至!月)$日!上海证券

报共推出*+个两会报道专版)刊发本

报记者采写文章!,%余篇*条+!约!%万

字) 采用本报摄影记者图片-%余幅,

其中许多新闻稿广为各大财经网站

转载,

上海证券报所属的中国证券网!

在去年报网全面融合的基础上继续

推陈出新!充分挖掘网络优势!积极

寻找网络与传统媒体之间的结合点!

适时推出.,,$两会专题频道!并在中

国证券网首页上为$两会专题%特意

辟出了最显眼的位置!方便网友浏览

新闻和投票互动!两会期间点击量直

线飙升!访问人次高达数百万,

$上证第一演播室% 作为中国证

券网重点打造的拳头产品! 两会期

间!北京"上海等地演播室互动!围绕

金融证券"市场热点共举办)+场视频

在线活动, 尤其值得一提的是!今年

在温总理作政府工作报告的同时!中

国证券网连线身在香港的国务院发

展研究中心金融所副所长巴曙松!同

步实时解读温家宝总理的政府工作

报告! 进行了为时*个小时的专家在

线访谈互动! 吸引了大量网友访问,

网友提出了很多问题!巴曙松回答了

其中的#,,多个, 整个访谈活动在温

总理报告结束后!又延续了近#个小时

才结束!气氛空前热烈,

在两会这场没有硝烟的新闻大战中，上海证券报持续半个多月的两会报道受到读者、网民的广泛好评。两会期间，每天

送到两会会场、代表委员驻地的800多份上海证券报都被一抢而空，一些代表委员表示，上海证券报办得很好看，自己几乎

每天都要看。上海证券报所属的中国证券网为两会特设的专题频道点击量也直线飙升，访问人次高达数百万。
#

本报两会报道组

活力四射的本报两会报道组记者 本版图片均为本报记者 史丽 摄
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本报记者 但有为

虽然走出人民大会堂的那一刻外面尘土飞扬!今春以来的首场

沙尘暴送来了它的问候!身上也酸软无比!但心里却满是轻松和喜

悦'两会结束了!我们也终于可以喘口气了,

屈指一算!高强度的两会报道已经持续了三个星期有余, 每天早

上七点起床!晚上十一点回酒店, 在外绞尽脑汁围追堵截各路财经高

官!回单位后狼吞虎咽$吉野家%的快餐, 个中甘苦!外人难以体会,

作为一名第二次上会的记者!如果非要说这两次上会有何不同感

受的话!我觉得是今年比去年更累了, 由于会场外的管理更为严格!为

了不漏掉每一个重要消息!我们往往要付出比以前多几倍的努力,

辛苦并快乐着

本报记者

但有为
:

右
;

采

访招商局董事

长秦晓

#

本报记者 周

今年两会报道!我是一个不折不扣的$拖油

瓶儿%!状态不好!对不起读者和报社的信任,

两会!跑或不跑!是上证报北京办公区记者

一直面对的问题,我想明年早做准备!好好跑!也

就是说!明年还想上两会, 后年还想上两会,

这是受一个兄弟媒体记者的启发,我从入行

就开始跑两会!至今 #$岁!跑了 $次!我希望到

!,岁时!跑过 ),次两会, 这固然有点好大喜功!

但不妨作为一个目标, 试想!到 !,岁时!我还是

可以像 #)岁时一样冲杀在前! 我知道肯定会有

同行"同事羡慕我的精气神儿, 我眼睁睁看着很

多熟悉的同行在一年年的两会中发生各种变化!

我想尽可能永葆青春和激情,

我有一个梦想

本报记者周 "左#采访中国证监会主席尚福林

#

本报记者 石贝贝

如老记们所言!在两会新闻报道中我确实遭

遇了不寻常的经历' 在人民大会堂某个入口"代

表委员驻地某会场门口连续等待两三个小时!只

为能够有机会就金融"证券的热点问题采访相关

部门的领导)当代表委员出现在视野中时!必须

打起十二分的精神"仔细搜寻每张进出的面孔以

防止漏掉任何采访目标)而当目标采访对象出现

时!就必须立刻$饿虎扑食%般奔去!只为能够得

到几分钟"甚至半分钟的回答((

不寻常的采访经历背后!孕育着巨大的"珍贵

的机会,凭借两会新闻记者证!我可以畅通无阻地

出入人民大会堂" 代表委员驻地! 近距离地接触

$一行三会%"银行"保险"证券市场等领域的金融

巨擘,有代表委员被$堵%在驻地房间内!有代表委

员$被迫%躲进厕所!还有代表委员在记者组成的

$蘑菇云%包围中"以$之%字型道路在人民大会堂

内艰难地前行(( 更为重要的是! 两会期内!我

有足够多的机会直接向这些金融巨擘们提问,

来上两会吧!这里是记者的$天堂%- 它会不

断地挑战你"丰富你和提升你,

来上两会吧

本报记者石贝贝
:
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采访中国银监会副主席蔡鄂生

#

本报记者 史丽

这十几天几乎是扳着手指数过来的!相当漫长,

长时间的缺乏睡眠和肌肉酸痛都在折磨着自己,这次两会我最

大的感受是安保措施越来越完善!温总理下经济组讨论已不再允许

媒体入场,我为没拍摄到总理下团的照片感到十分遗憾,为了使采

访更加有秩序! 今年两会有关部门还专门为领导设立了专用通道!

媒体与领导被警戒线分开!$围堵%领导的画面也已很难再出现, 有

次人大开全会我为了混到北门甚至都想出钻栏杆的招数!结果差点

卡在栏杆中,好在最后成功$堵截%到了央行行长周小川!小有收获,

钻栏杆差点被卡住

身 为 摄

影 记 者 的 史

丽总是 $长枪

短炮%不离手

#

本报记者 商文

在习惯了用双腿跑两会后!开幕前脚部的意外负伤!让我不得

不换种方式!尝试坐着$跑%两会, 坐着$跑%两会. 没错!坐着也可以

$跑%两会,

顾名思义!既然是坐着$跑%两会!双腿的作用自然退居二线!取而

代之的是双手&双眼&双耳和一刻不停转动的大脑,身为手握记者证的

两会前线记者!却置身会场之外,虽然置身会场之外!却在第一时间将

两会传递出来的信息进行分析&整理!再进行深入解读, 双重的身份!

成就了与以往不同的独特视角和感受, 会场外的我!成为广大读者中

的一份子!能够切身体会到读者关心什么!对于新闻事件的需求又在

哪里)而两会记者的身份!又能够让我把体会到的读者需求在第一时

间落实到新闻报道中去!正应了那句$上帝为你关上一扇门的同时!又

为你打开了一扇窗%,

坐着$跑%两会

#

本报记者 徐虞利

$你大姐说在电视上看见你了!说

你在采访财政部部长- %$你侄子又说在

电视上看见你了!在采访某某某- %两会

期间!俺妈给俺的电话开头经常就是这

几句!没想到俺也通过电视在广大人民

群众面前露脸了!虽$晕倒%!又窃喜,

不过估计俺的画面均为侧脸!形象设

计为$手拿录音笔!使劲往某重要人物跟

前凑!身体随着大批记者而拥来挤去%,

相比去年!今年本人在采访经验&

技巧等各方面均有所提升! 明年两会

$首战用我!用我必胜- %不过比起老周

同意要跑十年两会的宏图! 我才刚上

路呢- 唯一遗憾的是未完成老妈的心

愿! 让我与她的偶像倪萍合张影///

明年补上,

遗憾&未能与老妈的偶像合张影

#

本报记者 谢晓冬

希腊神话里英雄赫拉克勒斯长大

成人时!面临两个人生选择'一是跟随

幸运女神! 不用努力即可得其想要)二

是跟随智慧女神! 在历经奋斗之后!才

能实现美好愿望!并赢得称道, 赫拉克

勒斯选择了后者!并最终成为了奥林匹

斯山上诸神中的一员,

第二次参加两会报道! 我越发觉

得赫拉克勒斯的选择是多么明智, 由

于两会期间参会高官& 财经界要人甚

多!参会媒体数量更是逐年递增!新闻

竞争近乎惨烈, 如何在上述环境中抢

得独家新闻! 和不漏掉任何一条重要

新闻! 是摆在上会记者和媒体面前的

重要挑战, 这也促使上会记者在发挥

个人主动性与团体协作之间寻求平衡

点,幸运的是!上证报的两会报道团队

做到了这一点, 希望上证报的两会报

道能青春永驻-

希望两会报道青春永驻

#

本报记者 何鹏

我始终认为!记者!乃记录者也,

在过去十几天!和可爱&敬业的同事

们一起!我们记录了诸多与资本市场密切

相关的重要政策的商定过程! 从今天开

始! 又该开始记录这些政策的具体落实

了, 同时我也承认!一个合格的记录者!绝

不会仅满足于被动地接受!而是要切身去

感受笔下所记录的事实,

但此刻!我却又开始不愿或者说不敢

去感受那些即将发生的事实,

温总理昨日再次向公众表示'$今年恐

怕是中国经济最困难的一年,难在国际&国

内不可测的因素多!因而决策困难, %从事

着奉真实为最高准则的职业! 固不该妄然

猜测总理话背后的含义!但不可否认!我确

实已经把它理解为! 中国经济这艘几年来

高歌猛进的巨轮已经遇到了很大困难!

#,,$年之行!暗礁潜伏!必须谨小慎微,

或因如此!我将记录的#,,$年随后日

子里发生的多数决策!注定背后都充满艰

辛,若真如此!我的心情怎会爽朗,但即便

如此!我也必须做我该做的事情,

#,,$年两会结束了!更多的事情还要

去写!去记!去感受,

更多事情等着去记录

本报记者何鹏向财政部部长

谢旭人提问

#

本报记者 马婧妤

两会开完!浑身的骨头架子差不

多散了一地! 但半个月来精神屡屡

遭到提振! 那根弦似乎还是习惯性

地绷着,

新人上会!学习是必修课!从简单

的识别采访对象! 到复杂的策划和采访

技巧! 两会对我来说是一个浩大的演练

场!所有的本事都得拿出来认真$溜溜%,

不过两会真的很过瘾! 在数千记者中突

围! 在数千代表委员中甄别采访对象并

适时发问! 在同行的竞争中策划和推陈

出新!半个月中!传播与学习同时进行!

脑袋里&心里始终是满满的,

那些 $堵人%&$追访%&$围堵%&$苦

等%的经历仍然鲜活!某日又累又饿倒

在出租车后座上听到的那句$你们当记

者的真不容易%还余音在耳!今年的两

会!尽管很累很疲惫!但也觉得很值很

快乐,

我的两会很值很快乐

#

本报记者 苗燕

至今还记得!!月 #日京城的天空!犹如

一张被 '/过的黑白照片, 我们的两会之行

就开始于这样一个看似单调的清晨, 今年的

两会格外长!因此对于我们来说!这不仅仅

是一场脑力战争!更是一场体力的较量,

今年与我过去两次上会的最大不同!

在于能够亲眼见证国家领导人和各政府部

门负责人的产生过程,这是除了记者之外!

从事其他职业的人难以亲身感受的,或许!

记者这个职业的魅力也正在于此,

说实话!两会之前激动的心情!在两会

之后尽管依然存在!但却随着那份期待的达

成!突然变得有点$没追求了%,昨天!几个同

行在一起聊天时说!后天会有一个大型的会

议!某位领导将出席!大家突然觉得!会议好

像应该去开!但是见到这位领导好像没有什

么可问的了, 因为在两会的后半程!大家就

已经不再$围堵%!而是微笑着点头打个招

呼!然后等待下一个目标的出现,

不过!话虽如此!大家的$两会疲惫症%

很快就会过去!我保证!下一次见到这位领

导!我们又是第一个冲在前面的人,

疲惫之后 激情仍在

本报记者苗燕向银监会领导提问


